

968

SUPLEMENTO AL DIARIO
DE SANTIAGO

DEL DOMINGO 10 DE JULIO DE 1808.

NOTICIA DEL BATALLON LITERARIO
*militar organizado por la misma Universidad
de Santiago.*

La Junta de Doctores nombrada para organizar el Cuerpo militar literario, trabajó incesantemente en executar sus acordados proyectos. Celosa en el exácto cumplimiento de las graves obligaciones impuestas por el Claustro, se ocupó día y noche en el alistamiento general de los Estudiantes, que concluyó en breve tiempo por el ardimiento, con que estos se apresuraron á declarar su Religion y Patriotismo, concurriendo á porfia de las partes mas lejanas del Reyno de Galicia bandadas de ellos, á abrigarse bajo las Banderas de la Universidad. La actividad de la Junta y la prontitud de los Escolares, consiguieron formalizarse dentro de pocos dias un Batallon de mas de mil hombres. El interés por la causa pública, y el amor á la Universidad, movieron á los Estudiantes el distinguir su voluntario sacrificio de las ofertas de los demas buenos Patriotas, de modo que hasta los debiles, enfermos, y niños se espontanearon con tanto ardor, que fué necesario contentarles con el destino al servicio de la Ciudad, y reemplazo de las vacantes de Ejército, para detener sus vivos y eficaces impulsos por el bien de la Nacion. Inmediatamente realizaron sus efectos, y acreditaron con la experiencia la eficacia de sus deseos. Ordenados ya por dicha Junta, y filiados con la mayor quietud, obedecieron su determinacion, de ensayarse quotidianamente en el exercicio militar, en el que se emplean tan á gusto de los Inspectores, que advirtiendo sus conocidas y extraordi-

narias ventajas, creen que en muy corto tiempo podrán compararse en el manejo de armas á las tropas mas disciplinadas del Reyno. Para imponerse mas bien en las fatigas militares se acuartelaron en el Colegio mayor de Fonseca, haciendo guardia con el mayor orden, siendo los primeros para prender traydores y sosegar qualquier trastorno ú alboroto de la Ciudad, juramentandose á cada paso, y protestando prontos á sacrificar sus vidas en defensa de nuestro muy amado FERNANDO. Llenos cada vez mas del amor y respeto ácia este nuestro Monarca, fueron los primeros que custodiaron y rodearon su Retrato en la solemne Proclamacion y Procesion desde el mismo Colegio de Fonseca, donde se dispuso y se dirigió con repique de sus Campanas á la Catedral, y que asistieron todo el dia con singular contento en esta publica funcion.

La Junta de la Universidad, viendo cumplidos sus deseos con tan buenos efectos, dió quenta al Claustro de tan loable esmero, y este, que igualmente presenció estas nobles acciones, preveyendo del valor de estos heroes de Galicia extraordinarias hazañas en la actual guerra, quiso manifestarles la singular satisfaccion, con que esperaba que sus operaciones militares correspondiesen á los fines de la actual empresa; y al efecto trató de señalarles su subsidio y premio. Todos y cada uno de los Doctores y Catedraticos convinieron unanimente en prometer gratuitamente Grados de Doctor Licenciado, y Bachiller á los que respectivamente se distinguiesen en la actual justa guerra; ofrecieron todo el fondo existente de la Universidad, y el anual caudal restante de la necesaria inversion de las rentas de la misma, se desprendieron con la mayor generosidad de las propinas de funciones, Actos, Grados, y mas cargas de la Universidad, y ademas los Catedraticos prometieron parte anual considerable de los emolumentos de sus Catedras, entregandose ya á la Caxa cerca de doscientos mil reales, se dió orden para suspender toda provision de Catedras ú otros officios vacantes, destinandose su producto en favor del Cuerpo; y finalmente se diputaron dos Doctores Comisionados para solicitar de la Suprema Junta del Reyno, los Cordones, honores, y prerrogativas de Cadetes de Exército, que obtubieron por Decreto de S. A. de 22 de Junio, que permite á los

Estudiantes el uso de Cordones, el título de Cadetes Escolásticos, y todas las demas excepciones y preeminencias pertenecientes á los de Ejército.

El Claüstro de la Universidad ve con particular complacencia este Cuerpo militar literario formado, organizado, y en la mayor parte costeadado por sí mismo, y se gloria de presentar á la faz del gran Ejército un crecido número de Guerreros, que uniendo la Oliva de Minerva con los Laureles de Marte, sabrán adquirir *Gloria inmortal* para la Universidad de Galicia. Desde luego se declara el mismo Claüstro su singular Protector, y reuniendo en ellos el título de Estudiantes con el de Cadetes les contempla ejercitandose en las letras todo el tiempo que emplearen en las armas, prometiendoles su celo, patrocinio, cuydado, y asistencia. Tantos beneficios debidos á los sinceros y generosos sentimientos de estos hijos de la Universidad, les obligarán á redoblar sus esfuerzos en favor de la Religion, del Rey y de la Patria; y un Batallon tan ilustre, valiente, y distinguido está ya pronto y dispuesto á presentarse donde la Junta Suprema del Reyno le señalare, sin recelar el exponerse á los mayores riesgos y peligros en servicio de la Nacion; y al efecto espera con ansia las Soberanas órdenes de S. A. para acreditar su valor y esmero.

